

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO ANUAL DE LA SUSCRIPCIÓN.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

Madrid, 8 de Junio, 10 de Julio, 24 de Agosto.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCIÓN.  
Entregando su importe en Madrid o enviándolo en billete de libranza o sellos de correo a Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá si la que no está pagada.

AÑO XVII.--NUM. 2.207 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 20 DE JUNIO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICIÓN.

La Gaceta de ayer publicó la ley sobre enajenación de terrenos ó pequeñas parcelas desamortizables que no puedan formar solares ordinarios, cuyos terrenos, como los que procedan de camijos abandonados, deberán enajenarse por el precio de tasación pagado de presubito, siendo preferidos para la adquisición los propietarios colindantes en la forma que establezca la instrucción que se ha de formularse para la ejecución de esta ley.

Ayer ha aparecido en la Gaceta la ley sobre desestanco de la pólvora y enajenación de las fábricas de salitre, azufre y pólvora que posee el Estado, exceptuando las fábricas civiles que se consideren necesarias para el servicio de guerra que serán entregadas al departamento del ramo. Desde 1.º de enero próximo, la fabricación de pólvora será libre, sujeta a los derechos de contribución y arancel que la misma ley señala y las generales de pólvora urbana.

Ha sido declarado cesante D. Serafín Hernández, segundo jefe del departamento de emisión, teniente del gran libro de la Dirección general de la Deuda, y en su lugar ha sido nombrado, con la categoría de jefe de administración de tercera clase, D. Nicolás Muñoz y Salva, que lo es tercero, del mismo departamento.

El entusiasmo con que se ha oído en Barcelona la hermosa obra de García Gutiérrez, *Verdugos catalanes* ha dado impulso a los trabajos de la comisión formada en aquella ciudad para ofrecer, por medio del producto de una suscripción, un presente como prueba de admiración al autor de tan notable producción dramática.

Las noticias de Túnez continúan siendo graves. Los insurrectos tienen un cuerpo de caballería de 7.000 hombres á corta distancia de la capital y se han apoderado de dos convoyes cargados de llevar provisiones á esta. El primer ministro ha enviado á París y Londres un oficial de Estado Mayor encargado de una misión que debe desempeñar cerca de los gobiernos frances é ingles.

El 12 de julio próximo se verificará la precedente subasta para contratar el servicio de conducción diaria del correo de ida y vuelta entre Viena y Alcoy y entre la administración de correos de Alicante y la estación del ferro-carril.

Ha sido agraciado con una encomienda de Carlos III el Sr. D. Cirilo Amores, vicepresidente del consejo provincial de Valencia.

Ha sido nombrado tesoro de la provincia de Badajoz al Sr. D. Dionisio Alonso Colmeneros, pasando el que lo era antes á la tesorería de Cuenca.

Por el ferro-carril de Sevilla á Jerez y Cádiz, han circular desde el 3 de junio al 9, 28.414 viajeros, que han dejado el producto de rs. vn. 222.836,9 cs. habiéndose trasportado 3.360 toneladas de mercancías importantes 183.340 rs. 37 cs., total de ambos productos 406.196 rs. 46 cs. Siendo el producto kilométrico anual de la espresada semana de rs. vn. 433.864,79 céntimos, y habiendo sido el de la correspondiente en el año anterior de reales vellón 111.843, resulta una diferencia á favor del actual de rs. vn. 22.016,72 cs.

El Boletín oficial de Burgos ha publicado una bien escrita y sentida circular del gobernador Sr. Belmonta, escitando á los sentimientos caritativos de los burgaleses en pró de la institución de premios á la virtud, que por su iniciación y con la eficaz ayuda de la academia burgalesa se ha creado en aquella capital. La primera adjudicación de premios se verificará el 4.º de octubre, aniversario del natalicio de la Reina, y los premios serán tantos como acciones dignas de ellos se reconocieran, consistiendo cada uno en la suma de 1.000 rs. cuando menos y una medalla que sirva de distinción honorífica á los agraciados.

Se habla de la creación de dos nuevos periódicos en Zaragoza. Ambos serán políticos, y según nuestros informes, el uno se constituirá en campeón de las ideas democráticas, y el otro por el contrario saltará á la defensa de las más reaccionarias.

Dice *El Manresano* que está definitivamente aprobada por el gobierno la instalación de una Caja de Ahorros y un Monte-pío en la ciudad donde se publica, y que pronto empezará á funcionar esta institución que tantos beneficios reporta á la clase proletaria.

Los periódicos de Santiago de Cuba explican del siguiente modo el acto de arrojar al mar el *Federico* de Rivera en Montecristi. Le subió á los fuertes era escabrosa en demasía, y la tropa, no obstante su decisión y valentía, estaba cansada y acosada por el calor y la fatiga, lo cual abatía sus fuerzas. El general Primo de Rivera, con objeto de alentarlos y desorientar al enemigo, tomando cuanto antes sus disposiciones, victoriosos á la Reina y

alentando á sus soldados, avanzó hacia aquellas seguido de su cuartel general, y tuvo la gloria de ser el primero que las tomaron, viéndose cercado instantáneamente de enemigos, que le mataron su caballo, le hirieron á él mismo de bala en un muslo y de machete en la mano derecha, mientras personalmente se batía contra seis encarnizados salvajes: sus ayudantes y demás oficiales que le seguían de cerca llegaron en tanto, é hicieron huir á sus contrarios, acauchillando á dos de ellos.

El estado mayor del general Primo de Rivera se componía de trece jefes y oficiales, de los cuales uno quedó muerto, tres heridos y dos contusos, resultando seis de sus caballos muertos ó heridos. Entre dichos oficiales había cinco cubanos; el coronel de Estado mayor de Félix Ferrer y Mora, el teniente de ingenieros D. Andrés Villalon y Echevarría, contuso; los comandantes D. Faustino Navarro, herido; D. Antonio de la Puente, contuso, y D. Enrique Zurbano.

El general Primo de Rivera había sido conducido á Santiago de Cuba, donde se le hizo un entusiasta recibimiento. Ha sido nombrado para la alcaldía mayor de Alacranes, de entrada en la isla de Cuba, creada recientemente, D. Juan Mauricio Funes que desempeña la de Humacao en Puerto Rico; y para ésta ha sido nombrado D. José Camuyrán, cesante de la de Compostela de Azua en Santo Domingo.

La Gaceta publicó ayer la relación nominal de los veinte aspirantes designados para ocupar las vacantes que se habían sacado á oposición en el colegio naval militar. También publica la relación de diez y ocho pensionistas, á quienes se concede derecho á ocupar vacante por bajas imprevistas hasta 31 de diciembre próximo.

En el diario oficial apareció ayer la relación de varios súbditos franceses á quienes se ha concedido la cruz de María Isabel Luisa en recompensa del auxilio que prestaron en el salvamento de la barca española *General Churrucos* en el puerto de Saint-Malo, de la costa de Francia.

Además de los nombramientos expedidos por el ministerio de Marina que ya ayer dimos á conocer, publica ayer la Gaceta los siguientes:

Nombrando comandante de la fragata *Berenquía* al capitán de navío D. Jacobo Mac Mahon.

Id. de la fragata *Princesa de Asturias* al capitán de navío D. Alfonso José Franco.

Confiriendo el mando de la fragata *Blanca* al capitán de navío D. Juan Bautista Topete.

Idem id. del navío-escuela *Rey Francisco de Asís* al capitán de navío D. Manuel Mac-Crohen y Buke.

Nombrando comandante de la fragata blindada *Numancia* al capitán de navío D. Manuel de la Pezuela y Lobo.

Ayer recibimos las correspondencias de la Habana, con noticias de aquella capital hasta el 30 de mayo.

Antes que las demás nuevas que nos trae el correo de aquella Antilla, creemos justo decir algo de lo que leemos en los periódicos y cartas de Santiago de Cuba, relativo á la llegada de la fragata *Lealtad* con el parte de la toma de Montecristi por nuestros bravos soldados. Por lo que dicen las cartas que copiamos más abajo, se comprenderá el grande entusiasmo que produjo en nuestros hermanos de Cuba aquella fausta nueva.

Dice así el *Boletín de Cuba* del día 20: «A las ocho y media de la mañana de hoy ha fondeado la fragata S. M. *Lealtad*, procedente de Montecristi, de donde salió antañoche. Desde que dobó Punta Gorda pudo comprenderse que era portadora de agradables nuevas, pues venía empaquetada. Al fondear disparó veinticinco cañonazos, é inmediatamente empezaron á llenarse los muelles, el tinglado y la alameda, de curiosos que deseaban saber las noticias. Estas las verán nuestros lectores más abajo, y con nosotros sentirán también el justo orgullo y el gran placer de saber que el pabellón nacional queda triunfante, como quedará siempre que sea defendido por los bravos leones castellanos.

En el primer bote que llegó al muelle se dio el primer viva la Reina! y desde entonces el entusiasmo fué creciendo y la gente animadísima. Súpose al momento que Montecristi era nuestro y que era debido al valor de nuestras tropas, y que el querido y simpático general Primo de Rivera venía herido. En el instante se embarcaron en el *Federico* tantas personas como en él cupieron, dirigiéndose á la *Lealtad* en busca del bizarro general.

Este vino á tierra en una lancha, acomodado en una camilla, y el Excmo. señor general Herrera, que con sus manos ayudó á colocar á su digno y valiente compañero, subió á pie junto á la camilla hasta la casa del Excmo. señor D. Antonio Vinent, donde se ha alojado el herido. Al llegar la lancha á la cascilla de la capitana del Puerto, el pueblo la recibió con entusiastas vítores á la Reina, á España, al ejército español, á la marina y al general Primo de Rivera. Un señor oficial contestó con un entusiasta: ¡Viva la noble Cuba!—El general Primo de Rive-

ra, desde su camilla, sacaba las manos para saludar, y pocos momentos despues para saludar, y pocos momentos despues le vimos en su alojamiento rodeado de numerosos amigos, y en su rostro teimos el contento, y de sus ojos se desprendían lágrimas de gratitud que respondían á los vítores que resonaban en la calle.

El Excmo. señor general Herrera tuvo la excelente idea de embarcar en el *Federico* la música de la fragata, que vino tocando durante la corta travesía, y que con saludó con la marcha de infantes al general herido. Á quien pertenecen los honores de la jornada, como dice en su parte oficial el Excmo. señor capitán general de Santo Domingo.

En la casa del Excmo. Sr. Vinent se hallaban de antemano su hijo, la señora marquesa de Villalón con sus niñas y la Excmo. Sr. D.ª Agustina Cortina de la Gandara con sus tuyas, y tenían ya preparados con sus propias manos vendajes, hilas y cuanto se creyó necesario para la cura del general. La Excmo. señora de la Gandara recibió allí mismo numerosas felicitaciones por el buen éxito de la expedición, en que tanta parte y tanta gloria cabe á su esposo, á quien contamos en Cuba como uno de sus hijos más amantes de su patria.

El general Primo de Rivera ha conquistado laureles que no se marchitarán, y que Cuba, donde tantas simpatías tiene y donde cuenta tantos amigos, verá con gusto crecer y adorar su frente. ¡Viva la Reina!

Al bordo del vapor *Blasco de Garay*, que debe llegar dentro de dos ó tres días, vendrá uno de los cañones tomados en Montecristi, y que el ejército expedicionario dedica al pueblo de Cuba, como se habrá visto en el parte oficial dirigido al Excmo. señor general Dulce, en prueba del agradecimiento con que la división que se formó aquí, y que tan brillantes resultados ha empezado á dar, ha recordado en sus peligros la solicitud hospitalidad que de ellos mereció.

En el estado mayor del general Rive-ro que tan brava y desahogado cargó á los enemigos en la toma de Montecristi, figuraban cinco cubanos: el señor coronel de E. M. D. Félix Ferrer y Mora, el teniente coronel de ingenieros D. Andrés Villalon y Echevarría, contuso, los comandantes D. Faustino Navarro, herido, D. Antonio de la Puente, contuso, y don Enrique Zurbano.

En la fragata *Lealtad* ha llegado herido de arma blanca en el rostro y la mano derecha, el comandante D. Faustino Navarro. La herida, aunque pesada no es de peligro, y casi nos sentimos inclinados á dar por ella la enhorabuena á nuestro valiente compatriota, que ha sellado con su sangre tan gloriosa jornada. Su familia en esta ciudad le ha rodeado de los más solícitos cuidados, y sus numerosos amigos acuden á saludarle y tranquilizarse.

También debe llegar de un día á otro el vapor *Maria*, que trae al lado el excelente Sr. Primo de Rivera y á los demás valientes heridos también en aquella jornada.

El 22, á las diez de la mañana, se verificó en Santiago de Cuba un solemne Te Deum para celebrar la victoria de nuestras armas.

La noticia de la toma de Montecristi por el valiente ejército expedicionario corrió por Cuba con una velocidad admirable, y al momento se engalgaron las calles, poniéndose cortinajes y banderas en las puertas y ventanas de las casas: por la noche hubo retreta, y la banda de música del regimiento de Cuba tocó hasta las diez elegres aires nacionales; la música de la fragata de S. M. *Lealtad* dió una brillante serenata á la Excmo. señora doña Agustina Cortina de la Gandara y á sus preciosas hijas, pasando en seguida con el mismo objeto á la morada del Excmo. señor D. Antonio Vinent y Ferrer, donde se halla alojado el bizarro general Excmo. señor D. Rafael Primo de Rivera.

Varios jóvenes del comercio y los furrioles de los batallones de los siempre leales y nobles voluntarios recorrian las calles de la población con la música de *Lino Bosa*, tremolando el mágico pabellón de Castilla y dando vivas á la magnánima Reina doña Isabel II, al Excmo. señor Primo de Rivera, y al ejército español. Otras músicas también paseaban las calles, poseídas del mayor entusiasmo. Cuba ha dado pruebas de su lealtad, y sus timbres y blasones se han afianzado por la generosidad de sus vecinos y el triunfo alcanzado por los súbditos de nuestra augusta soberana.

Ignal entusiasmo se notaba en cuantas poblaciones de la isla se supo la noticia.

Los mismos periódicos de Santiago de Cuba hablan de un modo honorífico para nuestros marinos por la manera rápida y ordenada con que se verificó en aquel puerto el embarque de la división que mandó contra Montecristi.

El general Rivera, al embarcarse dirigió á los expedicionarios la siguiente orden del día:

«Soldados: Marchamos sobre Montecristi y tendremos la honra de ser mandados en persona por el Excmo. señor general en jefe, que muy pronto se hallará á nuestra cabeza. Nos esperan trabajos que resistiremos con valor, y si hay peligros llenaremos nuestro deber al grito de: ¡Viva España! ¡Viva la Reina!»

Vuestro comandante general, Rafael Primo de Rivera.

—A pesar de la rapidez con que se efectuó el embarque, no hubo que lamentar el más pequeño accidente, hasta el punto de que solamente se cayó al agua una carabina, que fué extraída por un buzo.

El capitán general de Cuba, Sr. Dulce, recibió con la satisfacción propia de un buen español, la noticia de la toma de Montecristi, si bien no fué para el valiente general una noticia extraordinaria, porque tenía el convencimiento de lo que valen los soldados españoles y de los jefes que los mandaban.

El 29 de mayo llegó al puerto de la Habana la fragata *Lealtad*, conduciendo al bizarro general Dulce, jefe de aquel departamento, Sr. Herrera.

Otros buques habían llegado de Montecristi, conduciendo heridos en escaso número, y pocos noticias, que en otro lugar insertamos.

Dice *El Diario* de Cuba que con el cuartel ha alon provisional que se embarcó en el vapor *Humbugo* para Santo Domingo na, que no es una caninera, quien, como era natural, llamaba la atención de todos los curiosos que en la marina se hallaban, pues era la primera vez que en Cuba se veía una mujer armada de puñal y revolver al lado de un regimiento, siendo de creer que encubre su recompen-sa es muy valiente, y laboriosa que va á arrostrar las penalidades de una campaña despues de haber disfrutado en Cuba algunas comodidades.

En el depósito de Santiago se hallaban el 24 más de 900 soldados restablecidos y dispuestos á embarcarse con destino á sus respectivos Cuercos en Santo Domingo.

El vapor mercante *Cuba* había salido del puerto de la Habana conduciendo para Montecristi algunos convalecientes y raciones.

Estaban en las aguas de la Habana los vapores *San Francisco, Oriole y María*, procedentes de las de Montecristi, para donde conducirían raciones, municiones y otros efectos.

El general Dulce, con el nunca bien aplaudido celo de que está dando repetidas pruebas, seguía atendiendo al ejército de Santo Domingo con cuanto podía necesitar; la admiración militar secundaba admirablemente las órdenes de la autoridad superior.

Habiase recibido aprobado por S. M., el arreglo de la hacienda de la Isla en la parte que concierne á las oficinas centrales de rentas de aduanas, de contabilidad y secretaria de la Intendencia, resultando confirmados en sus destinos los Sres. Las Casas, Figueroa y Fernandez, como también los demas empleados propuestos salvo algunas ligeras variaciones.

Habían hecho entrega los señores comisionados para promover la suscripción nacional en favor de Manila de los fondos recaudados, los cuales ascendían á 85.718 pesos.

La festividad del Corpus se había celebrado en la Habana con la ostentación y pompa religiosa propias de aquel católico pueblo. Las autoridades y corporaciones todas, presididas por el capitán general, concurren á dar más brillantez al acto.

La Guardia civil de la isla capturó, durante el mes de abril último, 273 delinquentes, y evitó varios incendios, contribuyendo á la extinción de otros.

El vapor *Méjico*, que debía haber salido el 7 de mayo de New-York para la Habana y Veracruz, fué detenido en virtud de órdenes de la Aduana por sospechas de que conducía contrabando de guerra. En efecto, se encontraron en la bodega cinco cajones de rifles; pero al propio tiempo el capitán que había rehusado recibirlos á bordo, y que se embarcaron sin su consentimiento. Nos dice nuestro correspondiente que el vapor *Méjico* es uno de los más veloces del mundo.

En el vapor francés *Veracruz* habían llegado á la Habana cuatro coches y los muebles del emperador Maximiliano. También iba un joven oficial mejicano, de los prisioneros de Puebla, que ha sido nombrado edecán, y salió de Miramar el 14.

Se había encargado de la presidencia del Tribunal de Cuentas el ministro más antiguo, durante la ausencia del propietario Sr. Bargas.

Estaban en la Habana dos maronitas de los que fueron castigados por los druzes, impidiendo la caridad pública para reunir dinero con que redimir á tres hijos del más anciano de los dos que gimien en la esclavitud en Siria.

Seguía los trabajos para el establecimiento del telegrafo eléctrico en la línea que media entre Santiago y la Habana.

El general D. Carlos de Vargas salió al fin de la Habana para la Península en el vapor *Agile*; en el mismo buque se embarcaron también el Sr. D. V. Patriótico de Laudaluz, director que ha sido del festivo periódico *Don Júpiter*, los señores condes de Fernandina y marqueses de Almendares, y otras personas distinguidas de la buena sociedad de la Habana, que vienen á dar una vuelta por el Antiguo Mundo.

Se publicará en breve en la Habana una estadística general de la isla, que es un trabajo muy curioso. Algunos datos que nos suministran por adelantado nos dan á conocer el valor anual de la

producción agrícola es en Cuba de pesos 124.255.318; el de los productos de la industria pecuaria, 5.285.200; el de las fábricas urbanas, 21.300.000; y el de las profesiones industriales y comerciales, pesos 154.763.299, arrojando todos estos productos un total de 305.579.820 pesos.

En Puerto Príncipe habían caído abundantes granizadas y algunas obis-pas eléctricas, causando alguna desgracia personal y muchos daños en los campos. En la población se hundi6 un hospital; pero por fortuna habían sido trasladados los enfermos á otro local momentos antes del hundimiento.

La compañía de zarzuela que trabajaba en Matanzas seguía adquiriendo grandes simpatías y recibido grandes aplausos. Los habaneros tenían grandes esperanzas de verla en el teatro de la Unión, donde se trasladará para los primeros días de junio.

Habían fallecido: D. Félix Cruzet, secretario de la Junta de gobierno de la casa de Beneficencia; D. Miguel José de Barbería y Oloizola, y el capitán de caballería D. Vicente Cisneros.

El estado sanitario en la isla igual al de los mejores años en la estación de verano; la fiebre no hacía grandes estragos, y únicamente la viruela había invadido algunos pueblos como el de Colon, al que habían pasado varios facilitativos de orden superior, para asistir á los atacados, y proceder á revacunación de los vecinos del partido.

Durante el mes de abril último han ocurrido en toda la isla 81 casos y 21 fallecimientos de fiebre amarilla, y 97 y 22, respectivamente de viruela.

Ayer se ha recibido en Madrid un despacho telegráfico anunciando que la escuadra de Chile y de Bolivia se han unido á las del Perú para hostilizar á España. Esta noticia es decididamente falsa. El gobierno del Perú no solo no piensa en hostilizar á España, sino que se muestra dispuesto á entrar en tratos con nuestro gobierno del modo que pueda ser más honroso á la nación española.

Ayer tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular: Londres, 19.

La enfermedad del duque de Montpensier va agravándose. Sus hijas salen para Wexarnton en un tren especial, llamadas por el augusto enfermo.

La *Patrie* publica un artículo sobre la cuestión hispano-peruana, en el cual se dice que el periódico *El Comercio* de Lima ha dado á luz una correspondencia de Madrid, donde un agente peruano ofrece mediante ciertas concesiones, el apoyo para el Perú, de una parte de la prensa española. Tal ofrecimiento es una calumnia que, como nosotros, rechazarán indignados todos nuestros colegas.

S. M. ha señalado la hora de las cinco de la mañana del día 1.º de julio para trasladarse con la real familia al real Sitio de San Ildefonso.

Formanse mil cálculos sobre la decisión que tomará el gobierno en la cuestión del Perú. Nosotros, que conocemos al señor Pacheco en quien es tan notable la prudencia como la energía, nos atrevemos por nuestra exclusiva cuenta á vaticinar.

Que el gobierno español se hallaría dispuesto á negociar con el Perú siempre que de antemano quedara satisfecha nuestra más esquisita susceptibilidad nacional.

Que ahora, como siempre, el gobierno español trabajará por llegar á un decoroso arreglo de todas las cuestiones pendientes con el Perú.

Y que aunque no haya aprobado que se haya proclamado por nuestros agentes la reivindicación de las islas Chinchas, y fiel á lo ofrecido en su circular diplomática, no trate de aumentar su territorio en América, ni poseer aquellas islas un día más del que siga al en que España quede completamente satisfecha, nuestro gobierno las conservará mientras no obtengamos una completa reparación.

Por el ministerio de Fomento se va pasando al de la Gobernación un expediente instruido en el gobierno civil de Valencia acerca de la insalubridad de las aguas del lago de la Albufera. Despues de haber oido el gobierno el dictamen del Consejo de Sanidad del reino, y aprobado que sea este proyecto, tenemos entendido que una empresa particular, que tiene muy adelantados los trabajos sobre el mismo asunto, solicitará la autorización para llevar á cabo la desecación de la misma laguna.

Parece que el Sr. Canevas del Castillo, aunque todavía no completamente restablecido, asistirá mañana al Congreso, donde se dice que tendrá alguna animación el debate sobre el acta de Gaudin.

Ya ha firmado su contrato para el teatro-Nuevo de Valladolid, como otro primer actor y director, el conocido y apreciado artista D. Manuel Ossorio. También han firmado su contrato para el mismo teatro, el aplaudido actor cómico D. José Albaladejo, y como dama joven y primera actriz cómica, la señora doña Gabriela

Romeral y el esposo de ésta, Sr. Irobrá, de galán joven.  
Segun nuestras noticias, tambien se han ajustado para dicho teatro Nuevo, como dama joven, la señorita Guijarro, y de primeros bailarines doña Petra Cámara y D. Manuel Guerrero.  
Como se ve, la empresa no perdona medio ni sacrificio alguno para llevar a Valledol de la temporada del próximo invierno una de las mejores compañías de España.

El envío ó no envío de tropas en el otoño próximo a Santo Domingo dependerá de la influencia que definitivamente ejerza en la insurrección la toma de Montecristi. Es, por consiguiente, prematuro cuanto se diga y cuanto anoche refiere La Epoca sobre el número de fuerzas que habrán de enviarse en caso necesario a Santo Domingo.

La comisión nombrada por el Colegio de notarios de esta corte va a elevar al gobierno de S. M. varias exposiciones remitidas desde las provincias, haciendo observaciones acerca del proyecto adicional a la ley hipotecaria.

Anteanoche se declaró un horroroso incendio en la casa núm. 14 de la calle de Santa María. El fuego empezó a las tres de la madrugada, incendiándose las esteras que tenía depositadas en el portal un comerciante de este género, propagándose las llamas a las escaleras de la misma casa é imposibilitando la salida á los vecinos. Una casualidad imprevista hizo que se acercara de la ocurrencia el secretario de la inspección de palacio que pasaba por allí, y en unión del sereño, arrió a los vecinos, se llamó al inspector del distrito y merced á las activas y eficaces disposiciones adoptadas por las autoridades que fueron las primeras en llegar, auxiliadas por los guardias veteranos, pudieron salvarse los vecinos descolgándose por los balcones con sogas y escaleras. A las cuatro ménos cuarto se había logrado sofocar las llamas, y solo hay que lamentar las pérdidas de las esteras y las prendas de la mayor parte de las habitaciones, que quedaron carbonizadas.

Después de esto que el gobierno suso se decidirá a tomar una actitud más resuelta en favor de Dinamarca, si se acepta por la Conferencia la transacción propuesta por el gabinete de Londres y aceptado por el gobierno danemarqués.

Las últimas noticias que se han recibido de los Estados Unidos son desfavorables á los federales. No solo está cercado Virant por los confederados, sino que tambien se anuncia que ha sufrido un serio descalabro perdiendo algunos miles de soldados y convenciéndose de que no cuenta con medios para forzar las líneas del general Lee. Se cree que abandonará el plan de campaña, que sigue adoptando otro que sea más eficaz.  
El cambio del oro, que ha subido á 92 en New-York, es prueba del mal estado de la campaña para los ejércitos del Norte. Nótese que en la lucha entablada en Virginia, el ejército que ataca es rechazado, habiéndolo sido el confederado en distintas ocasiones que ha intentado arrojar á sus enemigos durante los últimos días.

Entre los detalles curiosos é interesantes de los sucesos que han tenido lugar en el Perú entre nuestras fuerzas y las peruanas, es digno de notarse lo siguiente:  
El 16 de abril, después de conocida en Lima la toma de las islas Chinchas, se presentó la escuadra nuestra en El Callao, á las doce del día, haciendo un paseio por toda la rada, como desafiando los cañones del castillo o, todos de grueso calibre, y las fuerzas navales peruanas. Los artilleros de tierra y de mar tenían mucha en mano. El general Pinzon iba sobre el puente en la Resolución, que llevaba la delantera de los demas buques españoles. Minutos después se dió orden á la goleta Cavadonga de avanzar y sacar á remo que de entre los buques peruanos que la tenían apresada, la barca mercanante española Heredia.

En el momento de emprender la operación la Cavadonga, todos los cañones de los enemigos dirigían á ella sus puntarías, y al llegar al cerco formado por la escuadra peruana, salió del bergantín de guerra Loa el grito de: ¡Adelante, no se permite el paso! al cual contestó el intrévido jefe de la Cavadonga, Sr. Fery, diciendo: ¡Adelante, murió est ¡Viva España!  
La goleta penetró entre los buques peruanos, y sacó la barca Heredia, como se le había prevenido.

Los jefes y oficiales de las estaciones marítimas de Inglaterra y Norte-América, que presenciaban el hecho, celebraron en extremo el valor del Sr. Fery, y la habilidad singular con que había efectuado la operación; y el público del Callao, que se hallaba en la playa y en las ventanas y azoteas de las casas, lleno de indignación por la cobardía de los suyos, no pudo ménos de hacer justicia á los nuestros. Es digno de observar que este notable hecho tuvo efecto á las doce del día en el mismo sitio exactamente que lord Cock-rane se apoderó por sorpresa á media noche de nuestra fragata de guerra Esmeralda cuando las luchas de la Independencia.

Una carta de Londres, fecha 16 de junio, que recibimos ayer, nos da cuenta del principio de la enfermedad que sufre el duque de Montpensier, y de la que, según los despachos de ayer, se encuentra de grande gravedad. El día 12, estando en Wood-Norton, residencia actual de los condes de París, fué atacado de una erisipela, que se presentó con intensidad extraordinaria; pero que el día 16 había disminuído mucho, lo mis-

mo que la calentura. La enfermedad, á aquella fecha, seguía una marcha natural, y bonancible. Después, ya lo sabían nuestros lectores por el parte que hallaron en otro lugar; el angustioso enfermó se sintió ayer por la mañana tan grave, que llamó á su lado á sus hijos, que se hallan en Wood-Norton.

Nada más falso se gun los indignos informes que hemos recibido ayer, que la gravedad de la agitación en que se supone se hallan algunas de las repúblicas de América con motivo de los sucesos del Perú. Ni en Guayaquil, ni en Panamá, ni en Centro-América, hay alarma de ningún género, y en cuanto á la de Chile es hija tan solo de las noticias del primer momento, que han sido aplicadas como es natural á todo, que los aspidógrafos embarazos al gobierno; pero la verdad es que éste no ha tomado actitud hostil, y solo ha dejado con arreglo á las leyes del país, que los oradores de las meetings digan ahora contra España lo mismo que dijeren hace dos años, contra Francia.

Si en Panamá fué objeto de sospechas, el Sr. Salazar y Mazarredo, no lo fué por malquerencia de sus habitantes, sino por investigaciones de gentes venidas del Callao, pues la población ipermaneció estraña á los atentados de los negros mercenarios, y reprobó de un modo elocuente tan infame proceder. El Sr. Miró, cónsul de Nueva Granada en Lima, que se hallaba en Panamá con licencia, increpó en público á los mismos sicarios. Pero aun hay otra prueba más concluyente de que Nueva Granada no es, ni con mucho, amiga del Perú. Quince días antes llegó en el paquete el general Herrera, en cuyo día actual presidente de Nueva Granada, el cual presbaba los Estados Unidos por encargo del gobierno peruano para comprar armas.

Tan pronto como se presentó en bahía se alarmó la población, creyendo que venía á hacer una revolución, y en vez de alarmarse por la noticia del paquete relativo á la tumba de la isla, formó la tropa para impedir el desembarco de aquel general, y efectivamente, el enviado del Perú se vió imposibilitado de pasar el istmo y tuvo que dirigirse á su destino por la vía de Nicaragua.

El ministro de Estado Sr. Pacheco es quien acompañará á S. M. desde el momento que la corte salga para San Idefonso. Algunos de los otros ministros irán á reunirse más tarde á la corte mas no se dice todavía ni cuándo ni cuántos.

Segun anuncia los periódicos italianos, Garibaldi ha debido llegar ya á los baños de Ischia donde permanecerá algunos días.

La Patrie asegura haber recibido cartas de Lima en las que se le dice que los españoles residentes en el Perú han tenido que ceder á las exigencias locales para firmar las solicitudes dirigidas á la Reina contra la conducta de los agentes del gobierno español en aquel país.

Anteayer rebaron del altar de la Virgen de la Soledad, en la parroquia de San Martín, varias velas que ardían en el mismo; se apercebido de la ratería un caballe-ro que se encontraba en el templo, y fué detenido inmediatamente el ladrón y puesto á la disposición de la autoridad competente.

Por la Guardia civil de la provincia de Soria han sido capturados en el mes de mayo último 39 delincuentes.

El 16 del actual, á las seis de la mañana, se hundieron en el gran túnel de Cazorro (Guipúzcoa) como tres é metros de la bóveda últimamente construída, cogiendo debajo á un trabajador llamado José María Apaola, y dejándolo en tan mal estado, que falleció á las siete de la tarde del mismo día.

El marqués de los Castiñejes, que según dijimos anteayer continúa muy aliviado, regresará probablemente á Madrid para el 24 ó 25 del corriente, con su señora, cuyo alivio es mucho más notable.

Ayer ha empezado á publicarse el nuevo periódico La Riqueza Española, cuya aparición anunciamos hace días. Le saludamos cordialmente y le deseamos larga vida.

El presupuesto de gastos del Perú en 1859 ascendía á 21.000.000 de pesos; para cubrir cuya cantidad la venta del guano solo producía 15.800.000 y 3.391.000 las aduanas. Su deuda exterior del Perú en 1860 ascendía á 24.205.000 pesos, la interior á pesos. 9.629.000 y la consolidada á 7.849.000. El ejército se componía en el mismo año, de 3.200 hombres y la marina de guerra, de una fragata, 3 vapores y otros buques pequeños, montando entre todos 74 cañones.

El sentimiento nacional está más sobrecitado que nunca en Dinamarca, y segun escriben de Copenhague, el país está decidido á buscar apoyo en el elemento revolucionario de Europa, caso de que se vea enteramente abandonado por Inglaterra y Suecia. Empieza á sonar ya el nombre de Garibaldi, y se habla de una legión extranjera que mandará este general. La situación es, por consiguiente, muy grave.

El correo de las Antillas que ha llegado hoy á Madrid nos comunica las siguientes noticias de Santo Domingo:

En las inmediaciones de Montecristi han alcanzado nuestras tropas una nueva victoria. Dando cuenta de ella inserta la Gaceta de la Habana el siguiente parte del general Gándara, de fecha 24 del pasado dirigido al capitán general de la isla de Cuba:

«Excelentísimo señor: Noticioso de que el enemigo situaba fuertes avanzadas á

distancias de unas dos leguas sobre el camino de Santiago, dispuse que el coronel del cuerpo de Estado Mayor D. Félix Ferrer saliese en el día de hoy con un batallón de infantería, dos piezas de artillería de montaña y cincuenta caballos para escaermentarlo y alejarlo de aquel punto.  
El resultado ha sido tal cual habia previsto, pues poseionado el enemigo, en número de unos 1.500 hombres, de una fuerte trinchera que habia construído en el sitio llamado Laguna Verde, hizo frente á nuestras tropas; más cargado por éstas con arrojo y decisión, le despojaron de su posición, causándole 21 muertos, cogiéndoles una bandera y bastante número de fusiles y machetes y un prisionero; por nuestra parte hemos tenido un soldado muerto y un oficial, y 9 individuos de tropa heridos.

Esta suceso, si bien de no gran importancia material, tiene muy grande moralmente; pues me confirma el estado de desmoralización en que ha quedado el enemigo después de la toma de este punto, y me sirve de feliz augurio para el resultado de las operaciones sucesivas. La premura del tiempo no me permite dirigir en este momento el parte al gobierno de S. M. la Reina (Q. D. G.), por estar ya para marchar el vapor que ha de llevar esta comunicación; y por lo tanto, ruego á V. E. tenga á bien transmitir-la.»

El periódico dominicano La Razon dice lo siguiente:  
«Segun hemos sabido, los rebeldes de San Cristóbal no habian podido olvidar que tuvieron por jefe al célebre Florentino, y aun llevaban á práctica los inicuos principios de vandalismo, pillaje, incendio y destrucción que caracterizaban á aquel cabecilla.  
«Los excesos de toda clase seguían reduciendo entre ellos, y la bandera del crimen se enarbolaba de quiera que habia víctimas que sacrificar á las inicitas y perversas inclinaciones de sus partidarios.»

«El vapor Isabel Francisca capturó el 14 de abril la goleta Pioner que llevaba provisiones á los rebeldes.  
«El día 30 de abril último, como á las ocho de la mañana, se presentó una columna rebelde en las inmediaciones del pueblo de San José de los Llanos, é instantáneamente las fuerzas del ejército y de las reservas que allí habia, dirigidas por el general de las últimas y comandante militar de dicho punto D. Bernabé Sandoval, salieron á su encuentro, y después de un combate de más de una hora, el enemigo se declaró en completa derrota, dejando en el campo siete muertos, y dos más que se llevó, ocho carabinas, tres fusiles, ocho sables, tres cajas de municiones y otros efectos, sin que por nuestra parte haya habido más pérdidas que las de un muerto, dos heridos y el mismo general Sandoval, que fué herido levemente sobre el ojo derecho.  
«Escriben de Santo Domingo con fecha 7 de mayo:

«En vísperas de embarcarse para la Península el Excmo. é Ilmo. señor arzobispo metropolitano, ha dirigido á sus diocesanos una sentida y bellísima pastoral, por la que se despidе afectuosamente, expresando que el único motivo que le aleja temporalmente de su sede es el interes de representarla á S. M. todas las necesidades de esta santa iglesia arzobispal y procurar su pronto y eficaz remedio.»  
«Se ha dispuesto que la primera división del ejército de Santo Domingo se reorganice, formando la primera brigada las fuerzas que actualmente se hallan en San Antonio de Guerra á las órdenes del señor coronel D. Joaquín Suarez, que son los batallones de Bailén, 1.º de la Corona y 3.º Provisional, dos secciones de caballería, dos piezas de artillería, y una sección de ingenieros. La segunda brigada la comandarán los batallones de Madrid, Puerto Rico, Marina y San Quintín que guarnecen los fuertes exteriores de esta plaza, San Carlos y los Minas.  
«Los periódicos de la Habana confirman que afortunadamente la herida recibida por el general Primo de Rivera en la toma de Montecristi es muy leve.  
«Se dice que el titulado presidente Saldedo se encuentra en la actualidad en Llamas, que Duperron está en Monte Plata, y que Mansueta, uno de sus cabecillas más importantes, está gravemente herido por su propio trabuco que reventó con una carga excesiva, destrozándole el pecho y los brazos: todo esto cuenta un prófugo llegado á esta ciudad el 15.  
«Una carta de Montecristi dice que los insurrectos de aquel punto, derrotados por nuestras tropas, estaban al mando de los titulados generales Polanco, Benito Morción y Pedro Antonio.  
«Había sido derribada la palma que embellecía la plaza principal de Santo Domingo; pero el capitán general dispuso que se plantase otra en el mismo sitio, y que los tribunales persiguiesen á los autores de aquel atentado.  
«En carta de Santo Domingo se dice lo siguiente: «Por esta parte están muy tranquilos los rebeldes. En Azua no se oye hablar de ellos, ni tampoco en Baní. De esta ciudad salieron en los días 17 y 18 dos pequeñas rondas de las reservas, que no hallaron con quien combatir, y se trajeron tres prisioneros el primer día, y 22 de ambos sexos el segundo. El coronel Suarez hizo una escursión con tropas del ejército y las reservas el 16 sobre Bayaguana, de donde huyó el enemigo á la aproximación de los nuestros, y se le hicieron 19 prisioneros. Todo esto indica la desmoralización en que ya se encuentran y su profundo desaliento.»

«Ayer mañana, en la calle del Tesoro, número 24, se ha arrojado un hombre desde el corredor del piso principal al patio de la misma casa. Parece que este sujeto se llama A. S. T., de veintiocho años de edad, y hallándose ebrio empezó á apedrear á su madre y á su mujer, ar-

mando un fuerte escándalo, á consecuencia del cual acudieron dos guardias veteranos de la prevención de la calle del Rubio, y al verlo el sujeto embriagado se arrojó al suelo desde el corredor mencionado, no ocasionándose más daño que una leve contusion en el brazo izquierdo. Fué auxiliado por el médico de guardia de la casa de Socorro de la calle de Fuencarral, é inmediatamente fué trasladado en una camilla al Hospital de la Princesa.

«El gobernador de la provincia de Palencia presidió hace pocos días una sesión del ayuntamiento de aquella capital, con el fin de incoar la pretensión de que se varíe la bifurcación que hoy hacen los trenes del ferro-carril del Norte en la Venta de Baños, trayéndola á dicha ciudad, con lo que ganarian todos los que viajan por aquella línea, en especial los que proceden de Asturias, Galicia, Santander y provincia de Leon. Para entablar la pretensión con el debido conocimiento, se acordó encomendar los estudios del nuevo trayecto que desde Palencia vaya á empalmar con la espresada línea del Norte, al entendido ingeniero Sr. Saavedra, jefe de la construcción de la del Noroeste.

«Este celoso funcionario aceptó el encargo, y tiene tan adelantado los estudios, que muy pronto los dará terminados. Posteriormente, y con igual objeto de variar la enucuciada bifurcación, ha escrito un folleto D. Pedro Romero Herrer, donde se consignan las poderosas razones de conveniencia y utilidad, que así lo aconsejan.

«No se sabe á punto fijo cuándo terminará la legislación, porque se ignora tambien cuándo podrá darse por concluida, con la discusión de los fueros, la de los presupuestos en el Senado. Se desea por todos y se espera que el 23, víspera de San Juan, se suspendan las sesiones.

«Anteayer se puso en escena en el teatro del Príncipe el melodrama Maria Juana, en que la señora Civilli tuvo nueva ocasión de hacerse admirar por el escogido público que asiste á aquel coliseo. A cada momento la eminente artista era llamada al palco estético, y la concurrencia, conmovida y entusiasmada, no tenía medios suficientes para demostrar su admiración. No obstante que anteayer se verificó la inauguración de los Campos Elíseos, el teatro se hallaba muy concurrido.

«La Epoca dice que cree que á fines de verano, y después de tomar los baños de Dieppe, la reina Cristina haría una visita á sus hijos en Asturias. Nosotros creemos que por ahora no piensa aquella señora en volver á España.

«Anteayer salió de Barcelona para París el conocido autor de la Historia de la música en España y compositor de la música de varias zarzuelas, Sr. D. Mariano Soriano Fuertes. El objeto de este viaje parece que es estudiar las sociedades corales francesas para escribir una Memoria dedicada á la Academia arqueológica de Madrid sobre las sociedades corales de Cataluña.

«El célebre escultor catalán D. Venancio Vallmitjana ha hecho para el distinguido maestro Sr. Soriano Fuertes una Imagen de los Dolores, que se considera una de las mejores obras de arte que ha producido el cincel de tan distinguido escultor. Segun dice un periódico catalán, el señor Vallmitjana va á reproducir dicha obra en tamaño mayor para presentarla en la próxima Exposición de Madrid. Tambien se nos ha asegurado que varios de los más distinguidos maestros compositores de Barcelona van á componer un Stabat Mater, que se ejecutará el Viernes de Dolores ante tan preciosa imagen.

«Las Novedades atribuye al gobierno el deseo de hostilizar al presidente de la Cámara Sr. Rios Rosas, y á La Correspondencia intenciones de hostilizar á este pensajero por la circunstancia de haberse presentado anteayer el dictámen de la comisión de actas pidiendo que se reclamara del gobierno las de Gancin, y por haber dado cuenta La Correspondencia de este hecho; pero estas suposiciones son completamente gratuitas. El gobierno no ha tenido parte alguna en la resolución tomada por la comisión de actas, y nada ha estado más lejós del pensamiento de los redactores de La Correspondencia que hostilizar á un hombre público tan respetable como el Sr. Rios Rosas.

«De la Agencia Peninsular recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

«Paris, 19 (por la mañana).  
El «Monitor» publica el decreto nombrando al duque de Morny presidente del Cuerpo legislativo para la próxima legislatura.

«El objeto de la entrevista de los soberanos en Carlsbad no es otro que el de conjurar la revolución que amenaza en Polonia, Galtizia, Hungría y Venecia.

«Ha sorprendido mucho que el príncipe Gortschakoff no haya visitado todavía al embajador de Francia, M. de Talleyrand.

«Londres, 18.  
La sesión de la Conferencia tendrá lugar el miércoles 22.

«Buenos Aires, 14 de mayo.  
Ha tenido lugar anteayer la apertura de la sesión legislativa: el discurso del presidente ha satisfecho y ha sido acogido con gusto, porque en él se hacemencion del proyecto próximo á realizarse, de construcción del camino de hierro de Santiago de Chile á Buenos Aires.

«Con excepción de algunas incursiones de los indios, la tranquilidad sigue perfecta en Buenos Aires y en toda la República argentina.

«Ayer á las ocho de la mañana ha llegado á Madrid el Sr. Salazar y Mazarredo, comisario de España en el Perú.

«Hoy sale el duque de Tetuán de Madrid para su posesion de Somosaguas, donde pasará el verano.

«El serenísimo señor infante D. Sebastian, que tan decidido amor profesá á las ciencias como á las artes, visitó en la tarde del 18 los estudios de dos de nuestros primeros pintores, los Sres. Casado y Manzano. En el primero vió el cuadro que ha terminado ya el inspirado autor de las Cortes de Cádiz, y en el segundo el que está acabando el Sr. Manzano, y que admiraremos en la próxima Exposición, cuyo asunto es el momento en que el cardenal Cisneros enseña á los Grandes las armas cogidas en Africa. S. A. dirigió las más halagüenas frases á los jóvenes y distinguidos artistas, saliendo altamente satisfecho de las dos nuevas que van á enriquecer el catálogo de las modernas con que se honra la pintura en España.

«Ayer ha tenido una larga conferencia el Sr. Salazar y Mazarredo con el señor ministro de Estado, en la que ha dado cuenta al Sr. Pacheco, no solo de los acontecimientos políticos que han tenido lugar en el Perú, sino de los agravios hechos á la persona y al carácter de nuestro comisario en aquella república y en la de Nueva-Granada.

«Esta última circunstancia obligará naturalmente al gobierno á meditar sobre el acuerdo definitivo que debe tomar en los asuntos del Perú; mas para nosotros es indudable que antes de 48 horas, el país entero sabrá si hay algun diputado ó senador que le pregunte cuál es la conducta clara, decidida y patriótica que el gobierno español piensa seguir en esta cuestion.

«Las noticias telegráficas que segun parece se han tenido ayer de haberse unido las escuadras del Perú, Bolivia y Chile para hostilizar á España, son completamente ridículas. Bolivia solo tiene un puerto, el de Cobija, cuyo fondeadero es de los peores del Pacifico, y la decantada escuadra de esta república se reduce al bote de los médicos de sanidad que van á visitar los buques que entran en el puerto. En cuanto á Chile, su armada se compone de la corbeta Esmeralda y del pequeño vapor Maipn. La corbeta hace 12 pulgadas de agua por hora, y por ser de los buques de guerra antiguos solo puede llevar cuatro días de carbon. Ninguna de las otras repúblicas de América tiene escuadra de ningún género.

SEGUNDA EDICION.

«El día 12 del actual fué asesinado José Oltza Gonzalez, vecino de Pego, provincia de Alicante. El juez de primera instancia instruye el correspondiente sumario en averiguación de los autores de este crimen.

«El término de Albelda, provincia de Huesca, ha sido invadido por la langosta, causando en sus campos y huertas daños de consideracion. El gobernador de la provincia, segun dispone la instrucción vigente, ha adoptado las disposiciones oportunas para su estinción.

«En la mañana del día 10 fueron presas de las llamas una casa, dos eras y dos pajares en el pueblo de Castresió, provincia de Huesca, á consecuencia de un descuido del ama de la casa. No ocurrieron desgracias personales.

«La Gaceta insertó ayer el parte remitido desde Santiago de Cuba á bordo de la fragata Lealtad por el comandante general de las fuerzas navales españolas en las Antillas D. Segundo Diaz Herrera, dando conocimiento de la toma de Montecristi. En esta comunicacion oficial, aunque sin grandes detalles, se confirma cuanto el público conoce ya de más esencial. Creemos sin embargo, que serán leídos con gusto los siguientes párrafos que constituyen la parte mayor y más importante de la indicada comunicacion.

«Al fuero y feliz desembarco que se hizo en las playas á dos leguas y media al O. de Montecristi no opuso resistencia el enemigo, que en verdad lo hubiera deseado, porque los fuegos de metralla y granada de nuestras lanchas y botes fondeados en las cercanías de la playa la hubieran causado mucho daño; pero el enemigo lo comprendió sin duda, y solo opuso su resistencia en el acto de estar vadando nuestras tropas el rio Santiago, que se hallaba debajo de los fuegos de sus fortificaciones, y que á no ser por el arrojé y denuevo que fueron atacadas por nuestros valientes soldados hubieran ocasionado más de las 100 bajas que se experimentaron, pues el vado tenia que hacerse con el agua al pecho, y mojándose las municiones en las cartucheras y bujías de artillería.

«Me hallo actualmente en este puerto con la fragata Lealtad, habiendo tenido el gusto de ser el portador de esta fausta nueva así como de los partes telegráficos que dirigia al Excmo. señor capitán general de la isla el Excmo. señor teniente general D. José de la Gándara, y conduciendo al mismo tiempo al Excmo. señor general D. Rafael Primo de Rivera, herido en el combate personal que sostuvo con los rebeldes, conduciendo con sin igual bizarría el ataque á la bayoneta á que acabo de referirme.

«Están rellenándose activamente las carboneras de la fragata para continuar el viaje á la Habana, desde donde aprovecharé el primer correo que alcanza para dar á V. E. todos los particulares de interes relativos á la expedición, siendo el objeto principal de estas sencitas noticias que reciba V. E. por mi parte, si posible es, antes que ningún otro, la plausible

nueva de este brillante resultado, que no dudo se complacerá V. E. en participar con el corazón lleno de júbilo á nuestra magnánima soberana»

El estado de la salud pública en Madrid, en la semana que termina hoy, ha mejorado notablemente, pues han disminuido en número y en gravedad las enfermedades reinantes; tan solo se notan algunas afecciones catarrales, gástricas y reumáticas; observándose varios casos de intermitentes, cefálicas y tercianas, de anginas, de irritaciones gastro-intestinales, de dolores nerviosos, de histerismo y de neuroses del tubo digestivo. La poca mortandad que se ha observado procedió de enfermedades crónicas, pues la que produjeron los afectos agudos fué insignificante.

Esta tarde se ha verificado con toda solemnidad la procesion de Minerva de que hemos hablado estos días, habiendo llamado la atencion extraordinariamente, como era de esperar, las magnificas andas que son una excelente obra de arte, al paso que de notable valor, porque su armazon es de bronce dorado de fino y con los sobrepuestos adornos y figuras de plata. Se estrenaron en la procesion que se hizo en la tarde del día 31 de julio de 1735, para lo cual se retrató la Minerva en aquel año. Fué tal la magnificencia de la funcion celebrada entónces, que llamó singularmente la atencion. El estandarte lo llevó el duque de Sesá, acompañado de muchos miembros de la grandeza, á quienes se habia invitado de antemano, con los dependientes y empleados en sus casas. Los individuos de la Junta de gobierno y los que ejercian cargos en la Sacramental condijeron por si mismos las andas desde el taller del artista el dia anterior, con gran número de luces de los mayores señores y de los devotos de la festividad; y luego que entraron en la iglesia de San Justo se dispararon bonitos fuegos artificiales que estaban preparados en la plazuela del Gordon, y lo mismo se hizo en frente de San Millán. Pidióse licencia, que el ayuntamiento concedió, para atajar las calles con palanques y tapices; y el pórtico, fachada y lonja de la iglesia estaba iluminada de faroles y vasos de colores.

En la procesion de esta tarde se ha desplegado tambien una ostentacion extraordinaria, siendo inmensa la concurrencia. Gran número de niños, vestidos algunos con sumo gusto, iban formados en dos filas delante de las andas, donde eran conducidas las imágenes de los niños Santos Justo y Pastor. Nueve estanfartes, dos juegos de capas, el terno de tisú con coronaduras, el magnífico palio de sedas, propiedad todo de la Sacramental, completaban la solemnidad y lejo de la procesion. Acompañaban ademas las imágenes de los Santos titulares San Millán, Santos Justo y Pastor, San Miguel, la Santa Cruz y Nuestra Señora del Socorro.

Siguen corriendo rumores en Paris de que la cuestion dano-alemana se va á someter á un arbitraje. Háblase para ello del rey de los belgas, y si ste éno acepta, del gobierno frances.

A la escuadra inglesa surta en Spitead se van á reunir diferentes buques que estaban en las costas de Irlanda y Escocia.

Casi todos los diputados elegidos en las islas Jónicas para el Parlamento griego pertenecen al partido moderado. El rey, que está visitando dichas islas, es aclamado en todas partes con el mayor entusiasmo.

El rey de Suecia acaba de ser admitido miembro de la Sociedad de grabadores al agua fuerte. Sabido es que esta principo es muy amante de las artes, y frecuentemente ha hablado la prensa de sus obras y referido mil anécdotas á este proposito. El grabado que ha hecho para cumplir con las condiciones de admision en la Sociedad, es de los más notables.

En Reggio, ciudad del ducado de Módena, se ha inaugurado últimamente un monumento erigido al general Cialdini, natural de aquella ciudad. La ceremonia se verificó el 5 del actual, aniversario de la proclamacion del Estatuto de 1848, con asistencia de las autoridades civiles y militares. El monumento se ha erigido en el atrio del edificio de la municipalidad.

Anoche en una habitacion ó en la escalera del núm. 14 de la calle del Principe, dispararon un petardo que puso á los vecinos en alarma. El público decia que era cuestion de salvas á un muerto que quisieron levantar.

Anoche iba un caballo desbocado y sin ginete por la Puerta del Sol y calle Mayor. No sabemos que ocurriese ninguna desgracia.

La magnífica urna que tanto ha llamado la atencion en la Minerva de ayer tarde es obra del constructor D. José Martínez Estrada, cuyo nombre está escrito en el filete de uno de los zócalos sobre que descansan los Evangelistas. La parte de escultura de madera para los vaciados y peana, es obra de D. Juan Pascual de Mena; y los modelos en madera se hicieron por el maestro José de Ruesta. El broncista fué Claudio Vieilbaro. Para el dorado del tabernáculo y columnas se invertieron 42 onzas de oro de á 24 pesos. El pensamiento de este rico tabernáculo es muy ingenioso, porque figura el centro del Paraíso, representado por un jardín con plantas y animales de esmalte, fuentes y vides con pámpanos y racimos, sale un árbol á cuyo pié están Adán y Eva con la serpiente, que tiene en la boca la manzana, y entre las ramas y

hojas los cuatro patriarcas de rodillas, Abraham, Isaac, Jacob y David, y sobre ellos la Virgen Santísima con el Espíritu Santo encima de la cabeza y el ángel Gabriel á sus pies en ademán de anunciarle su eleccion para Madre de Dios. Y todas las figuras moran arriba, en donde está la Sagrada Forma rodeada de rayos y medalloncitos, adornados con piedras de color. Tiene ademas los cuatro Evangelistas en unas banquetas entre las columnas y una multitud de angelitos de diversos tamaños con atributos é incensarios; leones, corderos, ramilletes, campanillas y adornos con una Fe por remate de todo.

La corrida de toros que tuvo lugar en la tarde de ayer, fué mediana y aun ménos, sin que pueda echarse la culpa al ganado, pues los seis toros de la ganaderia de Puente Lopez fueron voluntarios, y algunos como el 4.º y 6.º de grandes bríos y fuerzas.

La mala suerte que acompaña á las fiestas taurinas ya hace días, hizo que los ginetes anduviesen huidos y descompuestos, hasta el punto de ser llamado Pisto por el presidente para amonestarle por su mal proceder.

Los matadores no estuvieron muy esforzados tampoco; de manera que la corrida desagradió en conjunto, sin que pueda afirmarse que fué mala.

Murieron catorce caballos, y no ocurrió ningun accidente desgraciado. La entrada, escasa.

Ayer tarde, en la puerta de la plaza de Toros se desbocó uno de los caballos que tiraban de una carretela, y arrastró el vehículo arrojando al suelo al tronquista, y causándole la fractura de un brazo y varias contusiones graves con las ruedas del coche que le pasaron sobre el cuerpo. Inmediatamente fué conducido el coché á la enfermeria de la plaza, donde le hicieron la primera cura los médicos de guardia, siendo luego trasportado á la sala de distincion del hospital. El carruaje quedó tambien mal parado con los violentos saltos y rápidos giros del caballo desbocado, que al fin fué detenido.

Anoche á las nueve tuvo lugar un homicidio en el paseo de Recoletos. El muerto se llamaba J. I. y era de oficio tahonero. Parece que habia tenido una reyerta con otro compañero suyo en la Virgen del Puerto sobre cuestion de su sombrero que éste habia estrenado, y volvieron disputando por todo el camino. Ya cerca del Pósito donde ambos trabajaban en el mismo oficio, dicese que uno de ellos, el agresor, desafió al otro; y como éste no aceptase le dió un navajazo en el lado izquierdo del pecho. Conducido por el sargento de la guardia veterana Carlos Casanova en un coche á la quinta casa de Socorro, murió á los pocos instantes. El presunto matador no ha sido habido. Esto oímos anoche de público, pero no tene-

mos más pormenores. Parece, sin embargo, que hay uno preso.

FONDOS PUBLICOS.

Ayer domingo no ha habido Bolsas. En el Bolsin de la Puerta del Sol se han hecho algunas contrataciones sobre el 3 por 100 consolidado á 82,70 y 75 al contado, y á 82,80 á fin de mes. La deuda diferida andaba buscada á 47,85 al contado, y quedaba á 47,90 á fin de mes y voluntad.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 20.—San Silverio, obispo y mártir, y Santa Florentina, virgen.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Siervos de Maria donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde ejercicios y procesion de reserva. —En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud estará S. D. M. de manifestación por la mañana hasta las doce; y en Santa Catalina de los Donados se hará función á San Antonio de Padua, predicando en la misa mayor D. Felipe Neri Vazquez. —Continúa por la tarde en San Cayetano la novena de San Antonio de Padua, y predicará D. Cástor Compañía.

Visita de la Cort. de Maria: Nuestra Señora de la Consolacion y Correa en Santo Tomás, ó la de Guadalupe en San Millán.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 20.—Parada: Catalaña y Arapiles.— Jefe de la guardia exterior del real palacio: señor teniente coronel segundo comandante de Catalaña D. Antonio Dorregaray.—Jefe de día, señor segundo comandante de Figueras D. Francisco Carrion.—Visita de Hospital, cazadores de Alcántera, cuarto capitán.—Reconocimiento de provisiones, 1.º montado, primer capitán.— El general-gobernador. Quedada.

ESPECTACULOS DE HOY.

Principe.—A las 8 1/2.—Susana. Zarzuela.—A las 9.—Una vieja.—El peluquero en el baile.—La venganza de Alfonso.—El juicio final.

Circo del Principe Alfonso.—A las 9 de la noche.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Pricé (calle de Recoletos).—A las 9 de la noche.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que tomará parte Mr. Richmond, restablecido de su enfermedad; los leones, etc.

Campos Eliseos.—Teatro de Rossini.—Sinfonia.—Cantata á Rossini.—El baile titulado Gisela.—Les demas pormenores se anuncia á n por carteles.

ANUNCIOS.

SE TIMBRA EL PAPEL AL QUE COMPRE 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta,

lapiceros, plumas, porta id., jabon, cola, obclas y polvos. Toda 12 rs.: superior, dorado, 15.—Targetas á 8 y 10 rs. el 100. Resmas de 250 cartas y 200 sobres 20 rs.; y más fuerte 24; sobres á 2, 3 y 4 rs. el 100. Olivo, 14, al lado de la loteria.

SI ALGUN EMPLEADO DE ADUANAS Sen cualquiera de las de la Península, con el sueldo de 16 á 20,000 rs. anuales, quisiera permutar con el vista primero de la de Manila que tiene 40,000, se servirá dirigirse al Sr. D. Juan Garcia Rive-ro, tesorero de la provincia.

LEGIR En 40 clases de plumas metálicas.—Buena ocasion para comprar remillas de papel barato, con igual número de sobres.—Alcalá, 6 y 8.

HOY A LA UNA SE HA VERIFICADO En la Península, como anunciamos ayer, la subasta para la construccion de tres casas en la calle de Recoletos, en una superficie de 20,000 piés próximamente, por la suma de 2,500,000 rs. Inmediatamente ha salido para Zarzuzel el Sr. Maduz.

PERDIDA.—SE SUPLICA A LA PERSONA que en la tarde del sábado 18 del actual se hubiese encontrado un afiler de señora, con retrato de una niña, que se extravió al subir en un carruaje en la calle de Alcalá, núm. 35, ó al aparecer en la Costanilla de los Arceles, 14 antiguo, 8 moderno, tenga la bondad de entregarlo en la del Principe, 27, segundo, donde se darán más señas y la gratificacion.



DOÑA LEOPOLDINA VELASCO Y ULLOA ha fallecido el día 19 de junio, á la una de la tarde.

Su madre doña Maria de la Asension, sus hermanos, tíos, el conde de Adanero, marqués de Castroserna y Torreorgaz, primos y demas parientes, suplican á sus amigos se sirvan asistir á la conduccion de su cadáver, desde la parroquia de San Lorenzo al cementerio de la Sacramental de San Isidro, mañana á las seis de la tarde; en lo que recibirán favor.

No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

—Adios, señor baron, dijo el cirujano; aunque la política esté relajada abominablemente en nuestra desdichada ciudad, desde nuestras sangrientas discordias creo que este drama tendrá muy pronto su esplicacion. Maese Louchard es hombre hábil cuando quiere, y bien sabrá hacer un milagro, es decir, hacer hablar á esos bandidos. Mañana al amanecer vendré á saber cómo sigue nuestra enferma... necesita mucha calma; sus nervios se hallan en extremo delicados. La Gazette volvió á subir á la habitacion de la señora de Thomassin; pero antes tuvo la honrosa precaucion de ir á echar sobre sus hombros una hopalanda muy elegante que figuraba en su vestuario en la época en que era dueño del castillo de Bourdan y millonario. Nuestro bravo caballero, á quien ni el hierro ni el fuego hacian jamas pestañear, se deslizo por el corredor con paso tímido, á semejanza de enamorado novicio, hasta el lecho en que estaba acostada la bella desconocida. La señora de Thomassin, como mujer corrida, habia oido venir al normando, y habiase arrodillado junto á la cama, fingiendo rezar devotas oraciones por la salvacion del cuerpo y del alma de la interesante señorita, y fingiendo, sobre todo, no haber advertido la presencia de su inofensivo adorador. La Gazette detuvo el aliento y contempló el tierno cuadro de una mujer, bella como un astro (el baron no sabia hallar comparacion más espresiva respecto de la jóven), bajo el velo de la muerte, y de otra mujer embebida en sus oraciones, objeto de su fogosa, pero tímida adoracion. La señora de Thomassin pareció complacerse en las borrascas que sabia hacer estallar en el corazón del capitán, porque guardó silencio mucho tiempo, y tambien su misma actitud. En fin, volvió negligentemente la cabeza, y con ese maravilloso aplomo que el bello sexo ha heredado de Sitanas, enemigo de los hombres, murmuró como asustado: —¿Estáis ahí, caballero? —Sí, señora; y si no lo hubiésteis notado, habría echado aquí raíces; pero... —Pero... —Desde el momento en que vuestros ojos se dirigen hacia mí, soy hombre perdido, y me falta el valor. —¿Por qué preguntó la astuta gazmofina con esa sencillez aparente de toda persona que parece que no quiere un plato. —¿Por qué balbuceó La Gazette descargando su corazón con un formidable sus-

piro; ¿por qué? señora, quiero decirlo... pero con vuestra autorizacion... permítis que... queréis?... —¿Por qué no? dijo dulcemente la señora de Thomassin, dando á este pérfido cebo todo el encanto del estímulo, por no decir de la exigencia. Entónces La Gazette, sin saber lo que se hacia, se dejó caer de rodillas, y murmuró tres palabras de que seguramente estaba aun virgen su boca, si ha de juzgarse por el énfasis con que las pronunció. —¡Yo os amo! dijo, y como en esta especie de declaraciones solo el primer paso es el que cuesta, repitió tres veces su declaracion con una amplitud y pantomima de que el Bailío, burlon por excelencia, se habria muerto de risa. Toda mujer, cualquiera que sea su carácter, cualquiera que sea su rostro, y cualquiera que sea su virtud, siente siempre una especie de embriaguez al oir estas palabras que encantan, si no su corazón, su oído al ménos; si es coqueta, triunfa; si es de virtud severa, perdona con una elocuencia, que tiene más de gratitud que de magnanimidad. Si el caballero es amable, la virtud, aun feroz, hace un puente de oro á su retirada; si cada le agrada en él, se contenta con rechazarle; pero nunca, jamas, condena á muerte al peador! —La señora de Thomassin, á pesar de sus premeditaciones, no pudo ménos de sentir cierto estremecimiento voluptuoso; pero La Gazette se habia aventurado mucho; la señora de Thomassin habia jurado su pérdida, es decir, se habia prometido conquistarle á la manera de los generales que conquistan con provecho, y no como las mujeres que regularmente pagan los gastos enormes de sus victorias; habia resuelto hechizar al valiente capitán, sin cederle una pulgada de terreno; contaba con encadenarle á su carro, hacerle volver loco, arrancarle del partido republicano, del que se llamaba campeón, arrancarle de la Liga, hacer de él un traidor á los de Lorena, y un realista; en fin, gobernarle á su antojo á través de los escollos de la política y del sentimiento. Para llegar á sus altos fines, la sagaz esposa del ciudadano Publicola sabia perfectamente que debía ser avara de su ternura, y desempeñar el primer papel de coqueta. Habia llegado la hora de empeñar la accion, y la señora de Thomassin la emprendió resueltamente. —¡Caballero! dijo con esa voz de orgu-

la sombra de una mujer á quien dos hombres llevaban en sus brazos. A poco de esta aparicion, la puerta de la calle giró sobre sus goznes para dar paso á los dos bandidos, de los cuales uno iba delante con la espada desnuda, mientras el otro seguia, llevando con facilidad entre sus brazos á una mujer, próxima á desmayarse tal vez por la primera lucha, puesto que apenas se defendía. —Ten cuidado con la mordaza, dijo el que iba delante; un solo grito podria causarnos algun obstáculo. —¡No temas, la pobrecilla se ahogará antes que gueda gritar!... Vuelve á la derecha y toma el camino más corto. La Gazette dejó que pasasen delante; después se arrimó á la pared sin hacer ruido, gracias á las zapatillas que calzaba, se apresuró á incorporarse á los dos malhechores, y arrojándose sobre el que iba libre, le rompió la cabeza de un pistoletazo. —Ahora á tí, hijo mio, dijo lanzándose con la espada sobre su segundo adversario, procura pararte ese golpe. El normando habia apuntado al rostro del bandido, porque temía herir á la mujer, que parecia desmayada en brazos de su raptor. Con gran admiracion de La Gazette, el vigoroso golpe que habia dado fué burlado por una mano rápida, ejercitada en la esgrima y dirigida por un corazón sólido. El raptor, dando un salto hacia atrás, dejó escapar la carga que cayó en el suelo sin vida ni movimiento; después, arrojándose de una espada corta, se lanzó sobre el capitán que paró en dos golpes este ataque tan vigoroso como inesperado. Pero era preciso ser más que hábil para hacer frente al capitán; así pues, el raptor no tardó en reconocer que la bata de su adversario cubria á un caballero de distincion, y no á un pacífico ciudadano, como pensó en un principio. Acosado por la punta, que La Gazette hacia brillar á sus ojos y amenazar á su pecho, el bandido contó con su fuerza, que era prodigiosa, y estrechó al capitán cuerpo á cuerpo. Otra decepcion: el capitán tenia músculos de acero, y permanecia firme como una estatua en su pedestal. El raptor desistió de su empresa y se volvió á poner en guardia; pero en el movimiento que hizo para separarse de su adversario recibió una estocada en medio del pecho, giró sobre si mismo, y exclamó cayendo de rodillas junto á la mujer que continuaba tendida en el suelo:

—¡Ya la tengo! ¡Qué demonio! —¿Crees que he concluido? replicó La Gazette dando otra estocada al bandido, que sin procurar ya defenderse hirió con su espada á la mujer que le acarrea su derrota, y rodó inanimado junto á ella. —¡Pardiez! ¡Vaya un bribon refinado! ¡Un canalla como pocos! exclamó La Gazette corriendo hacia la mujer, que habia dado un suspiro desgarrador, pero que no se habia movido. El normando se inclinó sobre el rostro de la víctima y trató de reconocer que era una jóven de gran belleza. —¡Oh! ¡Maldito! murmuró aun el bravo capitán... ¿Qué sabandija era esa que he tenido que matar? ¿Es ésta bien muerto al ménos, infame? ¿Podrás aun asesinar á alguno? ¿O te ha hecho ya quemar el diablo? Diciendo esto La Gazette, volvió, sacudiendo y empujando con virtuoso furor el cadáver del bandido. —¿Y qué hacer ahora con esta pobre niña? ¡No me ha metido en mel enredo! ¡Si el señor de Clermont estuviese en mi lugar, sin duda sabría cómo conducirse... el galanteador de oficio... mientras yo... ¡Bondad del cielo, pero está perdiendo toda su sangre! ¡El bandido la ha herido en la garganta!... Dios me perdone; la pobre va á morir!... La Gazette buscó en sus bolsillos, y no halló pañuelo; se quitó rápidamente su bata, que era de tela muy fina, la arrojó en forma de venda y cubrió la herida lo mejor que pudo. —Vamos, mi querido baron, dijo para si gravemente el capitán, se trata de no tener que echarse nada en cara en todo esto... A fe mia, encélese cuanto quiera la bella Thomassin, pero voy á llevarle esta chica, que morirá mejor en una buena cama que en el santo suelo. Cargando sobre sus hombros este cuerpo sangriento, La Gazette se ayudó con su espada desnuda como de un baston, y fué derecho á casa de maese Publicola. La puerta de esta casa habia quedado entreabierta, pero la escalera estaba muy oscura, y un paso en falso podia ser funesto á la mujer herida, cuyo silencio é inmovilidad eran horribles. —¡Oh! ¡oh! ¡venid á ayudarme! gritó el normando... ¿Se quemaría la casa, y nadie vendría...? ¡Señora Thomassin!... ¡Señor Publicola!... ¡No hay nadie, qué diablo! El ciudadano Publicola, maldito si pensaba en moverse. Habia oido el pis-

DOCKS DE MADRID.

OMNIBUS.

SALIDAS DE

Table with columns: LA PUERTA DEL SOL, LOS DOCKS, Horas, Minutos. Lists bus departure times for various routes.

MINAS DE CARBON DE PIEDRA.—SE... Esta Compañía procederá el día 26 de mayo...

LA PENINSULAR.

Esta Compañía procederá el día 26 de mayo a las doce de su mañana...

Los planes y el pliego de condiciones se hallan de manifiesto desde este día en las oficinas de la Compañía...

UN MATRIMONIO SIN HIJOS. DEM... una esposa peculiar, desean encontrar una partera...

VENTA.—SE HACE DE VARIOS MUE... ble y en la calle de Pizarro, núm. 17...

CASA DE HUESPEDES.—EN LA CA... lle del Horca de la Mata, núm. 9...

CASA EN VENTA.—SE VENDE UNA... situada en uno de los mejores y más célebres puntos de la ciudad de Valencia...

ANTONIO QUIJEROZ, DE 79 AÑOS... de edad, impotente, implora la clemencia de las buenas almas...

CALLE DE LA COMADRE, NUM. 33... principal interior. Se anuncia un ama de cría...

ESCAPATORIA.—EL VIERNES 17... y por las calles del Espíritu Santo y Corredera Alta...

GIRO MUTUO.—LA BIENHECHORA.— Sociedad constructora y protectora de toda clase de propiedad...

Contando esta Sociedad con crecidas existencias en casi todos los puntos de la Península y Ultramar...

AGUAS MINERALES GASEOSAS AL... Alinas de Alzola.—Estas nunca bien ponderadas aguas, situadas en un pintoresco suelo y agradable clima...

Resuelven los infartos del cuello de la matriz y de los ovarios. Se han observado algunas curaciones radicadas de hidropeptas...

Calman el ceticismo nervioso general, por lo que se administran con ventaja en las personas histéricas, convulsivas nerviosas...

Las personas que desean dirigirse a estas aguas podrán hacerlo desde Vitoria, Bilbao y San Sebastian...

INTERESANTE.—SE NECESITA EN ZA... ragoza un buen delineante que tenga práctica en croquisar topográficamente el terreno...

VEGETALES DE MATICO. Nueve tratamientos preparados con hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curación rápida e insalvable de la gonorrea...

EL SEÑOR D. LUIS MARIA DE URQUILLU Y ZULUETA falleció el 15 de mayo último. Todas las misas que se celebren el miércoles 22 del corriente...

NO VEDADES PENDIENTES LARGOS, pulseras, pulseras y toda clase de bisutería en oro y diamante. Estrella del Norte, calle del Carmen, número 10.

VEGETALES DE MATICO. Nueve tratamientos preparados con hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curación rápida e insalvable de la gonorrea...

El depósito en Madrid, Calderon, Simon, Borral y en todas las farmacias.

CARRION, CIRUJANO-DENTISTA.—Cura los vicios de la boca, practica toda clase de operaciones, pone dientes y dentaduras completas con perfección y seguridad.

EN LA CIUDAD DE CUENCA, CALLE... del Carralero, núm. 2, esquina a la del Agua, se vende un taller de ebanista...

Todo en el mejor estado y sin carecer de ninguna pieza: su precio muy arreglado, admitiéndose proposiciones que sean convenientes.

FOTOGRAFIA DE TOLEDO, CALLE... de S. villa, número 16, casa del café Suizo.

Debiendo proceder a borrar las negativas de los retratos hechos en dicha galería en los meses de febrero, marzo, abril, mayo y junio del año pasado de 1883...

CLARA RUIZ, CORSETERA FRANCESA. Ofrece a las señoras de esta corte sus servicios para todo lo concerniente a su arte. Se hacen corsés fajados para las señoras de vientre abultado con color de caderas y embarazadas...

SE VENDE UNA FINCA EN LA ALDEA... Saal Rumbler, anejo de Garroñán, provincia de Jaén, que consiste en mil fanegas de tierra...

DILIGENCIAS DE LOS SRES. SIERRA Y MOYA, de Madrid, a los baños de la Isabela.—Desde el día 25 del corriente establece esta empresa un servicio alternado...

ACEITE DE BELLOTAS PARA EL... Dos años hace que se descubrió un consumo de 40.000 botellas para España...

INTERESANTE. Calle de Pontejos, núm. 1, cuarto tercero de la izquierda, Juan Rodriguez...

Prestamos al 1 y 2 por 100 mensual, desde 1.000 a 200.000 rs. 1.º Sobre sueldos de empleados, activos, pasivos, jubilados y pensionistas del Estado...

toletazo de La Gazette, oia sus gritos de angustia, pero lo faltaba mucho para ser valiente, y todo este ruido le daba que pensar que se apalaba al valor que le faltaba...

pobre niña, porque esta joven es una niña, se va a morir si no la cuidamos. ¡Oh pronto, caballero, tenemos por vecino a unase Dominico, un sabio en cirugía... ya la conocéis.

—¿Qué cirujano? —Maese Dominico. —¿Dominico? —Pero vamos a ver, Sr. Thomassin; ¿no sabe Ud. una palabra de lo que pasa en su casa? —Ni una palabra... Salgo ahora de mi cama...

—¿Qué queréis, pues, hacer de estos dos muertos? —No os sé... venid. —Maese Thomassin siguió a La Gazette, y se admiró mucho al ver a su mujer inclinada, así como al cirujano Dominico, sobre el pálido rostro de una joven que parecía haber entregado su alma.

suolo y atravesado de una estocada, y de la que habían robado a aquella mujer, que sentía no haber podido socorrer más eficazmente. La señora de Thomassin se creyó obligada a dirigir una cariñosa sonrisa al baron, a quien el democrata Publicola dijo con énfasis...